

## POUR UNE EUROPE DE LA FRATERNITÉ, DE LA PAIX ET DES LIBERTÉS

## Tribune par **Guillaume TRICHARD**, Grand Maître du Grand Orient de France

Publié le 31/05/2024 à 14:00

L'Europe est à la croisée des chemins. Et nos démocraties, par voie de conséquence. Alors que les citoyens de l'Union européenne s'apprêtent à élire leurs représentants qu'ils enverront au Parlement de Strasbourg, jamais les forces populistes, régressives, xénophobes n'ont été si compactes et menaçantes en Europe.

Du Portugal à l'Allemagne, de la Hongrie à la France, de l'Espagne au Pays-Bas, de l'Italie à la Slovaquie, partout la menace que les tenants de l'illibéralisme font peser sur nos libertés et nos principes républicains et émancipateurs se précise.

## AGIR COLLECTIVEMENT

Dans un contexte de guerre aux portes de l'Europe, avec un régime autocratique russe qui pousse ses pions militairement mais aussi politiquement par une entreprise constante de désinformation, de déstabilisation et de manipulation des opinions, c'est tout notre édifice, patiemment bâti, de droits et de progrès qui est clairement visé. Et mis en péril. Il nous faut réagir, il nous faut alerter, il nous faut résister. Nous mobiliser.

La candeur est un luxe qui n'est plus autorisé. Oui, nous avons changé d'époque. Au cheminement de paix et d'émancipation qui, depuis le milieu du XXe siècle, a libéré toujours plus les nations et les femmes et les hommes du « Vieux Continent » s'est substituée progressivement une société inquiète, éruptive, travaillée à nouveau par des courants tout aussi réactionnaires qu'obscurantistes.

Le scrutin du 9 juin 2024 revêt dès lors une importance capitale. De mémoire européenne, il pourrait même s'inscrire comme l'un des plus existentiels depuis 1979, date de la première élection des parlementaires européens au suffrage universel. À l'épreuve que les ennemis des Lumières souhaitent opposer au progressisme, à la solidarité, à la rationalité, aux aspirations progressistes, les Francs-maçons ont pour ardent devoir de répondre avec détermination et méthode. Avec détermination car leur histoire leur a enseigné que les principes et valeurs dont ils sont porteurs ne sont jamais acquis une fois pour toutes, et qu'à tout moment ils peuvent être remis en question. Avec méthode car il convient d'agir collectivement.

Puisque le défi est européen, ou plutôt contre-européen, il faut agir à l'échelle européenne, c'est-à-dire en nous organisant et en menant le combat partout là où le danger se profile. D'où, parmi les pays membres de l'UE, l'initiative portée par le Grand Orient de France et vingt autres Obédiences maçonniques libérales et adogmatiques européennes, de lancer un appel à la vigilance démocratique et au sursaut, à l'heure du retour de ces ombres dont on sait par expérience l'issue fatalement tragique.

## Guillaume TRICHARD,

Grand Maître du Grand Orient de France

Source: <a href="https://www.marianne.net/agora/tribunes-libres/pour-une-europe-de-la-fraternite-de-la-paix-et-des-libertes">https://www.marianne.net/agora/tribunes-libres/pour-une-europe-de-la-fraternite-de-la-paix-et-des-libertes</a>

